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спорт

Историческая восьмерка

— футбол —

Начало прошедшего сезона для 
свердловских футболистов оказа-
лось достаточно непростым. Пер-
вые игры «Урала» прошли под руко-
водством главного тренера Виктора 
Гончаренко, готовившего команду 
перед началом игр регулярного 
чемпионата. Под руководством 
бывшего главного тренера белорус-
ского «БАТЭ» екатеринбургские фут-
болисты провели семь матчей, из 
которых три сыграли вничью и в 
одном одержали победу над «Куба-
нью» в гостях с преимуществом в 
два мяча. Однако уже в конце авгу-
ста господин Гончаренко написал 
заявление об увольнении с должно-
сти главного тренера «Урала» и 
покинул клуб. «Урал» же подхватил 
Вадим Скрипченко, до этого рабо-
тавший ассистентом главного тре-
нера команды.

Вадиму Скрипченко удалось 
мобилизовать команду, благодаря 
чему в сезоне 2015/2016 «Урал» 
запомнился целым рядом ярких 
матчей. В частности, клуб порадо-
вал фанатов серией из трех подряд 
победных матчей — над «Уфой», 
«Краснодаром» и казанским «Руби-
ном». В гостях в четырнадцатом туре 
был обыгран московский «Спар-
так». В конце осенней части сезона 
из «Урала» ушли яркие игроки — 
Вячеслав Подберезкин и Александр 
Ерохин (этот перспективный футбо-
лист получил вызов в сборную Рос-
сии), продолжив карьеру в «Красно-
даре» и в «Ростове». 

Весной «Урал» был не столь ста-
билен, как в осенней части сезона. 
Тем не менее, запаса набранных 
очков клубу хватило для того, чтобы 
в конце сезона не особо переживать 
за свое турнирное положение: зона 
вылета из Премьер-лиги была дале-
ко, до европейских кубков также 

было не добраться. «Да, весна полу-
чилась не такой удачной, как осен-
ний отрезок сезона, но здесь надо 
также учитывать и то, что те пораже-
ния, которые потерпел „Урал”, при-
шлись на встречи с сильными 
соперниками, многие из которых 
относятся к командам топ-уровня. В 
то же время командам сопоставимо-
го уровня („Уфа”, „Анжи”, „Дина-
мо”, „Терек”, „Амкар”, „Крылья 
Советов”, „Кубань”) „Урал” не про-
игрывал и весной», — отмечают в 
пресс-службе клуба.

В результате в сезоне 2015/2016 
ФК «Урал» занял восьмое место в 
регулярном чемпионате. В клубе 
отмечают, что это высшее достиже-
ние команды в ее новейшей исто-
рии (в далеком 1995 году восьмое 
место в высшей лиге также занимал 
«Уралмаш»). С обновлением рекор-
да команду поздравил губернатор 
Свердловской области Евгений 
Куйвашев в ходе ежегодного заседа-
ния совета директоров футбольного 
клуба. «Год назад мы собирались и 
ставили определенные задачи 
перед игроками и менеджерским 
составом клуба, задачи эти были не 
только выполнены, но и перевы-
полнены. Сейчас футбольный клуб 
„Урал” — гордость нашего региона! 
Отмечаю положительную динами-
ку в росте клуба, и важно, что уда-
лось не только закрепиться в Пре-
мьер-лиге, но и занять достойное 
место. И самое главное, своей 
успешной игрой наши футболисты 
дают пример подрастающему поко-
лению, и с каждым годом число 
юных футболистов в Свердловской 
области растет», — отметил глава 
региона.

Президент «Урала» Григорий 
Иванов поблагодарил губернатора 
за поддержку клуба и постановку 
амбициозных целей перед коман-
дой. «Когда в прошлом году совет 

директоров ставил нам задачу 
занять в Премьер-лиге не менее 
десятого места, нам она казалась 
практически не выполнимой. 
Сегодня мы на восьмом месте. Осен-
нюю серию игр мы провели хоро-
шо. Хотя было тяжело: мы теряли 
игроков, спортсмены травмирова-
лись, — поделился президент 
клуба. — Благодарен всем спонсо-
рам и губернатору, что поддержива-
ете нас в вопросах финансирова-
ния. Со своей стороны мы обещаем 
показывать еще лучшую игру и под-
няться еще выше в турнирной 
таблице Премьер-лиги». Президент 
Союза болельщиков «Урала» Влади-
мир Перетягин считает выступле-
ние «Урала» в сезоне 2015/2016 
успешным. «Бюджет клуба один из 
самых маленьких в Премьер-лиге, и 
именно это, как мне кажется, стало 
препятствием для продвижения 
команды к более высоким местам», 
— отмечает Владимир Перетягин. 

Кадровый вопрос
По словам президента «Урала» Гри-
гория Иванова, в оставшуюся часть 
сезона основными задачами клуба 
станет обеспечение подготовки и 
выступлений молодежных команд, 
увеличение индивидуального про-
фессионального мастерства футбо-

листов, обеспечение достижения 
высоких спортивных результатов 
команды «Урал-2». Кроме того, сове-
том директоров принято решение о 
недопущении снижения финанси-
рования команды. Средства клуб 
намерен извлечь из разных источ-
ников: от стратегических партне-
ров, акционеров, от ведения соб-
ственной коммерческой деятельно-
сти клуба, доходы от трансферов 
футболистов, а также от получения 
компенсационных выплат и соли-
дарных выплат.

В целом, бюджет «Урала» на 
новый сезон утвержден и составит 
порядка 1 млрд руб., отмечают в 
клубе (цифра сопоставима с про-
шлым сезоном). Спонсоры те же — 
ТМК, группа компаний «Ренова» и 
правительство Свердловской обла-
сти. «Каждый из спонсоров выделя-
ет по 300 млн руб. Часть бюджета 
будет закрыта собственными дохо-
дами», — отмечают в клубе. Уже 
решен вопрос и с главным трене-
ром команды — контракт с Вади-
мом Скрипченко продлен до окон-
чания сезона 2017 года.

Одним из ключевых вопросов 
для клуба в начале нового сезона 
станет обновление кадрового 
состава команды. На сегодня клуб 
покинул один из любимцев 

болельщиков —27-летний чилий-
ский плеймейкер Герсон Асеведо 
(любимец болельщиков, провед-
ший в «Урале» несколько сезонов). 
Также из клуба ушел Эдгар Ману-
чарян, поднявшийся на второе 
место в голосовании болельщиков 
за лучшего игрока клуба (первое 
место занял ветеран Спартак Гог-
ниев). Пока «Урал» усиливается 
молодыми и еще не проявившими 
себя игроками: из «Воеводины» в 
клуб перешли 18-летний защит-
ник Доминик Динга и 20-летний 
капитан команды Радован Панков. 
Других заметных приобретений 
пока не было.

Как отмечают в ФК «Урал», хотя 
уход Асеведо и стал потерей для 
клуба, команда готова найти замену 
плеймекеру. «В то же время, и в 
некоторых играх без его нахожде-
ния на поле клуб в этом сезоне доби-
вался успеха, например, в игре 
последнего тура против „Кубани”. 
Асеведо имеет ряд выгодных пред-
ложений от нескольких клубов, 
которые могут ему предоставить 
условия контракта, которых не 
может предложить „Урал”. Плей-
мейкера на замену Асеведо, конеч-
но, клуб будет искать. Это может 
быть как российский игрок, так и 
футболист из-за рубежа», — поясни-

ли в пресс-службе «Урала». «Шаги по 
обновлению кадрового состава 
команды оправданны. Будем смо-
треть и наблюдать за дальнейшими 
действиями руководства во время 
трансферного окна. Работа главного 
тренера внушает доверие и надеж-
ду на то, что он сможет собрать 
достойную команду и показывать 
достойную игру», — прокомменти-
ровал ситуацию президент Союза 
болельщиков «Урала» Владимир 
Перетягин. В клубе отмечают, что 
летом команда сделают еще три-
четыре кадровых приобретения, 
чтобы усилить свой состав. В пред-
стоящем сезоне перед клубом 
поставлена задача выступить не 
хуже, чем в прошедшем. Если «Урал» 
вновь займет как минимум восьмое 
место, то этот результат будет счи-
таться успешным. В целом предсто-
ящий сезон рассматривается как 
переходный — обновляется поло-
вина состава клуба. Но, по словам 
Григория Иванова, если он завер-
шится удачно, то в сезоне 2017/2018 
от «Урала» будут ждать уже выхода в 
еврокубки.

Алексей Охлопков

«Автомобилист» паркуется в плей-офф
— хоккей—

Хоккейный клуб «автомобилист» в про-
шлом сезоне добился рекорда по 
набранным очкам в «регулярке» Конти-
нентальной хоккейной лиги (КХл). 
Команда смогла впервые одержать две 
победы в играх плей-офф, но в итоге все 
равно проиграла в первом раунде магни-
тогорскому «Металлургу», взявшему 
Кубок Гагарина. Успехи специалисты 
связывают с работой тренерского штаба 
под руководством андрея разина, ста-
бильной игрой иностранных легионеров 
и с мощно и неожиданно проявившим 
себя в прошлом году молодым воспитан-
ником клуба анатолием Голышевым. В 
следующем сезоне «автомобилист» обе-
щает показать еще более сильные 
результаты, но уже с новым менеджмен-
том команды.

Прошлый сезон «Автомобилист» провел 
под руководством главного тренера Андрея 
Разина, впервые возглавившего клуб из КХЛ. 
Андрей Разин еще в недавнем прошлом 
успешный центрфорвард, игравший в 2000-х 
годах за такие команды, как «Металлург» 
(Магнитогорск), ЦСКА, «Динамо», «Авангард» 
(Омск). Недостаток клубной работы в каче-
стве главного тренера господин Разин с лих-
вой компенсировал энтузиазмом и ориги-
нальными методами мотивации: например, 
в качестве меры наказания за очень плохую 
игру тренер несколько раз заставлял некото-
рых игроков «Автомобилиста» надевать тре-
нировочные свитеры розового цвета. А 
выход в плей-офф команда праздновала уже 
переодеванием тренера в розовый пиджак, 
таким образом «отыгравшись» за предыду-
щие дисциплинарные взыскания. По ходу 
сезона господину Разину удалось не только 
заслужить славу одного из самых эпатажных 
тренеров КХЛ, но и, что более важно, выстро-
ить игру «Автомобилисту» так, что в конце 
регулярного сезона екатеринбургский клуб 
выиграл 11 матчей из 12. Причем были обы-
граны такие команды, как СКА из Санкт-
Петербурга, уфимский «Салават Юлаев» и 
казанский «Ак Барс». По итогам регулярного 
турнира сезона 2015/2016 в КХЛ клуб занял 
седьмое место в зоне «Восток». Это позволило 
екатеринбуржцам добыть путевку в плей-
офф, в первом раунде которого в упорной 
борьбе в шести матчах (в серии до четырех 

побед) клуб уступил магнитогорскому 
«Металлургу». После именно магнитогорская 
команда и выиграла Кубок Гагарина, одолев 
в финале московский ЦСКА. 

«По общей оценке руководства клуба и 
области, а также болельщиков, „Автомоби-
лист” отлично провел сезон, выполнены 
основные задачи. По многим критериям 
команда показала свой лучший результат за 
всю историю выступления в КХЛ», — отмеча-
ют в пресс-службе ХК «Автомобилист». 
Андрей Разин оценивает прошлый сезон как 
удачный, хотя и огорчен поражением клуба 
уже в первом раунде плей-офф. «С другой сто-
роны, учитывая наш бюджет, и то, что мы 
только в мае 2015 года познакомились с гене-
ральным менеджером и начали собирать 
команду… Плюс мы установили рекорд 
„Автомобилиста” по набранным очкам, в 
плей-офф впервые одержали две победы, и 
по его итогам мы заняли 11-е место. Это 
очень приличный результат для нашей 
команды», — отметил Андрей Разин в интер-
вью СМИ по итогам сезона. Губернатор 
Свердловской области Евгений Куйвашев 
высоко оценил работу команды и тренерско-
го штаба в ходе сезона. «Спорт — есть спорт, 
а потому даже от самой слаженной команды, 
игроки которой полностью отдаются игре, 

может отвернуться удача. Но мы, болельщи-
ки „Авто”, твердо знаем: наших ребят ждет 
еще много побед, ведь у них есть главное 
вера в себя, мастерство, стремление к победе 
— в любых обстоятельствах, командный дух 
и готовность несмотря ни на что вести упор-
ную борьбу», — прокомментировал он итоги 
работы клуба.

В прошедшем сезоне мощно проявил себя 
20-летний нападающий «Автомобилиста», 
собственный воспитанник клуба Анатолий 
Голышев. В 56 играх он забил 25 шайб и сде-
лал 19 результативных передач партнерам. В 
гонке снайперов Анатолий Голышев стал 
четвертым среди всех игроков лиги. «Он 
талантлив, у него есть качества, с которыми 
можно вырасти в великого хоккеиста», — 
отмечал Андрей Разин. Контракт Анатолия 
Голышева предусматривает появление игро-
ка в составе «Автомобилиста» и в следующем 
хоккейном сезоне. Другой воспитанник 
«Автомобилиста», 21-летний габаритный 
(202 см) защитник Никита Трямкин, в марте 
2016 года подписал двухлетний контракт с 
клубом НХЛ «Ванкувер Кэнакс» и уехал 
играть в Северную Америку. 

Впрочем, для болельщиков клуба более вол-
нующей стала новость о смене менеджмента 
команды. После завершения сезона президент 
клуба Алексей Бобров добровольно сложил с 
себя полномочия и вышел из попечительского 
совета команды, мотивировав это «достижени-
ем поставленных перед ним задач». Это стало 
поводом для дискуссии о дальнейшей судьбе 
клуба, спонсорскую поддержку которому ока-
зывали аффилированные с господином Бобро-
вым структуры. Ситуацию взял под свой кон-
троль губернатор Свердловской области Евге-
ний Куйвашев, пообещавший в скором време-
ни найти команде нового менеджера. В апреле 
президентом команды стал совладелец Ураль-
ской горно-металлургической компании 
Андрей Козицын. Введена должность дирек-
тора клуба: им стал Максим Рябков, успешно 
работающий на этой позиции в женском 
баскетбольном клубе УГМК с 2006 года. По 
словам господина Рябкова, его главная ком-
петенция сейчас — наведение порядка в 
финансовой и юридической сферах клуба. 
Также он занимается поддержанием оператив-
ной работы клубы.

Трансферной политикой и формировани-
ем состава клуба на предстоящий сезон зани-
маются Андрей Разин и генеральный менед-
жер команды Олег Гросс. На сегодня «Автомо-
билист» уже отметился несколькими громки-
ми приобретениями. В частности, в екатерин-
бургский клуб перешли чешский нападаю-
щий Ян Бухтеле, словенский центрфорвард 
Рок Тичар и 28-летний шведский защитник 
Никлас Андерсон. Однако «Автомобилист» 
покидает чешский вратарь Якуб Коварж: у 
игрока был солидный контракт, но его вытес-
нил с позиции первого номера команды 
21-летний Игорь Устинский. Действующий 
контракт на следующий сезон у капитана 
команды Петра Коукла — «мотора» команды. 
Он второй бомбардир «Автомобилиста» и в про-
шлом году забил в 59 играх 11 голов и отдал 26 
результативных передач партнерам. Также в 
новом сезоне за клуб продолжит играть фин-
ский защитник Томми Кивисте, который, по 
словам Андрея Разина, проделывает огромный 
объем черновой работы на поле.

Задачи на предстоящий сезон и бюджет в 
«Автомобилисте» пока не комментируют. 
Главный тренер команды отмечает, что клуб 
нацелен на победу в Кубке Гагарина: иначе, 
зачем играть? 

    Алексей Охлопков

КаК прОВЕли СЕзОн 
дрУГиЕ УральСКиЕ 
КлУбы

Баскетбольный клуб  
УГМК  
(женщины)
УГМК в сезоне 2015/2016 вновь стала чемпи-
оном России по баскетболу среди женских 
команд в восьмой раз подряд. В финале 
плей-офф Премьер-лиги команда из Екате-
ринбурга в трех матчах обыграла оренбург-
скую «Надежду». Также в 2016 году УГМК в 
третий раз выиграла Евролигу.

Команда по хоккею на траве  
«Динамо-Строитель»  
(мужчины)
В сезоне 2015/2016 клуб идет на третьем 
месте в Суперлиге. Турнир еще продолжает-
ся: первая домашняя игра серии плей-офф с 
ХК «Динамо-Электросталь» пройдет 16 
июня, а после 20 июня соперники встретятся 
уже на подмосковном поле. 

Волейбольная команда  
«Уралочка-НТМК»  
(женщины)
По итогам регулярного сезона 2015/2016 
команда заняла третье место. В плей-офф 
команде удалось пробиться в финал, и по 
итогам игры с московским «Динамо» «Ура-
лочка» увезла серебряные медали Чемпио-
ната России. 

Мини-футбольный клуб  
«Синара»  
(мужчины)
«Синара» в этом сезоне заняла шестое место 
в Суперлиге. Команда вышла в плей-офф, 
где в четвертьфинале проиграла клубу 
«Тюмень».

Волейбольный клуб  
«Локомотив-Изумруд»  
(мужчины)
Выступал в сезоне 2015/2016 в Высшей лиге 
«А» (второй по значимости турнир), где 
занял второе место.

Баскетбольный клуб  
«Урал»  
(мужчины)
«Урал» в сезоне 2015/2016 занял 10-е место 
(по итогам плей-офф) в Суперлиге (Первый 
дивизион). Более высокий результат проде-
монстрировал другой уральский клуб — 
«Темп-СУМЗ УГМК», получивший серебро 
чемпионата России. 
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В новом сезоне «Автомобилист» рассчитывает увеличить 
число побед в плей-офф Кубка Гагарина

Несмотря на серьезное обновление состава 
команды, ФК «Урал» намерен повторить успех 
уходящего сезона в регулярном чемпионате

Футбольный клуб «Урал» успешно провел 
сезон 2015/2016, заняв восьмое место  
в регулярном Чемпионате российской  
футбольной Премьер-лиги. Это высшее 
достижение клуба в новейшей истории. 
Менеджмент команды отмечает, что клубу 
удалось избежать нервотрепки, связанной  
с борьбой за «выживание» в Премьер-лиге. 
Несмотря на окончание контрактов несколь-
ких игроков «основы» команды, в новом 
сезоне менеджмент клуба ставит еще более 
амбициозные цели, продвинувшись вверх по 
турнирной таблице регулярного чемпионата.
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